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Aos vinte e cinco dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e quatro, às 18h30min, reuniu-

se, ordinariamente, o Poder Legislativo, tendo por local a sua sede, na Avenida Presidente 

Lucena, nº 3565. A Reunião foi declarada aberta pelo Presidente VOLNEI RENATO GROSS, 

consistindo em Reunião Ordinária da 14ª Legislatura e do 4º Período Legislativo, de 2024. O 

Presidente saudou a todos os presentes e declarou aberta a Sessão de nº 1976, e verificou-se a 

existência de quórum regular, constatando-se a presença dos vereadores consoante a seguinte 

relação: CLEITON BIRK, EDIO INÁCIO VOGEL, FABIABI HEYLMANN, IVANIR GILMAR 

MEES, LEONIR SCHULER, MARLI HEINLE GEHM, MARLISE MARIA GRAFF e SATOSHI 

SCALDO SUZUKI. Na sequência foi aprovada a ata de nº 1975 do dia 18 de março de 2024. 

CORRESPONDÊNCIA: Of. Gab. nº 68/2024 em resposta ao ofício 12/2024 informa que os 

valores contemplados no orçamento de 2024 para a Defesa Civil foram 10 mil em rubrica 

específica, 1.307.000,00 para reserva de contingência, anexo ao ofício está a prestação de contas 

do kerb e informações sobre o valor das covas no cemitério municipal. Convite do Desporto para 

a premiação do campeonato municipal de bolão feminino de 2024 no dia 27/03 às 20h na 

Sociedade Teuto Brasileira de Bolão União Nova Vila. Convite do Comandante Geral da Brigada 

Militar, Coronel Cláudio dos Santos Feoli para a solenidade de passagem de comando do CRPO 

– Vale dos Sinos no dia 03/04, às 14h no salão de atos II da Feevale. 

GRANDE EXPEDIENTE: Não teve. 

PROPOSIÇÕES: VOLNEI solicita: 1- Ofício ao Executivo, a pedido de várias mulheres que 

cuidam de crianças no contra turno, solicitando a construção de um banheiro na praça da Rua 

Alamêda dos Ipês, pois levam as crianças na praça e não tem onde as mesmas fazerem suas 

necessidades, muitas vezes fazendo em local impróprio. 2 - Ofício para a Empresa de Telefonia 

Oi, atual proprietária do lote 12/13 da quadra 07 para que tome providências acerca do muro que 

caiu no terreno do Morador dos fundos. MARLI solicita: 1 – Ofício ao Executivo, a pedido de 

moradora, que caiu e se machucou bastante no passeio público próximo a Taqi, onde a calçada 

está bastante irregular, solicita providências; 2 – Ofício para a RGE solicitando que encaminhe 

uma equipe técnica até a Rua Pelotas, 242 no Bairro Bom Pastor, onde tem um poste de luz 

inclinado; 3 – Ofício parabenizando a EMEF Aroni Mossmann pelas lindas apresentações 

realizadas durante a solenidade de comemoração dos 35 anos de existência da escola; 4 – Ofício 

ao Executivo para que informe de quem é a responsabilidade sobre a falta de medicamentos na 

farmácia básica; 5 – Conserto da iluminação pública no trecho da ponte (Feitoria Nova) do início 

da ponte até o acesso que vai para Picada 48 Baixa; 6 – Parabenizar os grupos que participaram 

dos desfiles de páscoa. MARLISE solicita: 1 – Ofício ao Executivo solicitando que as calçadas 

das Escolas de Educação Infantil sejam lavadas com lava jato, pois estão com muito limo, a fim 

de evitar algum acidente; 2 – Ofício para Autarquia solicitando o conserto do vazamento de água 

na Avenida Presidente Lucena ao lado da Imobiliária Bom Jardim, onde está jorrando água a 

dias. 

TRIBUNA LIVRE: Edvaldo Xavier Gomes, representando o grupo de pais atentos fez uso da 

tribuna. Iniciou saudando a todos e disse que refletindo sobre a vida, lembrou de um texto bíblico  
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onde o apóstolo Paulo escreve à igreja de Éfeso, na Ásia antiga, “aquele que mente, pare de 

mentir, porque não faz bem a ninguém... E disse que fica preocupado quando começam a surgir 

falácias, quando se olha para a maior instituição que é a educação, a formação de caráter, o 

ensino, e no mundo moderno se confia os filhos às pessoas preparadas dentro de uma 

diplomação, de uma instituição e acaba-se vendo coisas que já foram mostradas na Câmara... 

Edvaldo disse que tem o Diário Oficial comprovando a origem da compra dos livros “Do lado 

avesso”... Falou que como pedagogo,  teólogo, cidadão, se preocupa muito... Disse que foi 

professor de apoio à criança com deficiência na EMEF Ildo por um ano e falou que isso o marca 

até hoje... Falou que quando se trabalha pela verdade e com a verdade somente, as coisas 

funcionam, não se precisa de ideologia, de narrativa... Disse que 73% da população votante de 

Ivoti não aceita isso... Questionou também sua chamada para ir a Semec e dar esclarecimentos 

sobre o tema, disse que deu seus esclarecimentos sobre o tal do projeto Obeci de Paulo Fochi. 

Disse que irá se aprofundar e retornar sobre esse tema, que é um perigo para a sociedade... 

Edvaldo questionou se todos da Casa são moradores de Ivoti? E perguntou ao Vereador Vogel se 

está morando em Ivoti? O Presidente interrompeu e sugeriu que seja feito um protocolo na 

secretaria da Câmara. Edvaldo disse que o livro lado avesso existe, é uma mazela para a 

sociedade, não é cultura, é uma doutrinação da ideologia que foge dos padrões éticos e morais. 

Disse que nessa semana teve apresentação teatral sobre o livro em Porto Alegre... O livro foi 

aprovado em 2017, a primeira leva foi comprada em 2018, está tudo registrado no Diário e 

depois em 2023. Edvaldo disse que é preciso ser verdadeiro e se informar.... Disse que a sua 

preocupação é com o que foi iniciado no CONAE, e foi trazido o relatório para a Casa. Disse que 

como pedagogo foi ofendido com palavras pesadas proferidas a respeito de Marli Gehm e da 

Césia, isso não se faz. Falou que na Casa tem representantes do povo e não pessoas para atacar o 

povo... Falou que todo mundo tem o direito de resposta democraticamente, sem agressão e sem 

ofensa... Disse que o CONAE é uma arma perigosíssima, que ataca o AGRO que alimenta toda a 

Nação e quase metade da raça mundial (1/3 da população mundial)... Disse que não é candidato a 

nada, mas que defende um partido na cidade, e vai lutar e apoiar ele, dizendo que sua gestão é 

trazer pessoas sérias, uma Câmara de Vereadores séria com gestão pura... Finalizou dizendo que 

não aceita o projeto chamado CONAE... Após a fala do Edvaldo, foi aberta a palavra para os 

Vereadores, Cleiton disse que concorda com a fala do Edvaldo e que assistiu hoje o jornal do 

almoço onde duas empresas do ramo AGRO estão demitindo a metade dos funcionários... 

Cleiton também comentou sobre o Paulo Foiche, dizendo que um munícipe o procurou falando 

que não foi o prefeito que contratou o mesmo e sim, a escola foi contemplada para receber as 

palestras/curso... Sobre a fala do Edvaldo sobre educação, Cleiton disse que concorda que quem 

tem que dar o rumo para os filhos são os pais e o professor ensinar os conteúdos... Cleiton falou 

que os pais dos alunos precisam começar a participar das reuniões do CPM para saber das 

coisas... Edio disse que não entendeu muito bem e disse que Edvaldo veio falar da educação, 

agro dos Vereadores... Edio disse que está no terceiro mandato ( ficou fora de 2004 a 2012), e a 

Câmara sempre foi de muito diálogo mesmo com as divergências políticas, sempre tiveram uma  
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boa relação. Disse que em 2012 foi o Vereador mais votado da cidade e se referiu ao Edvaldo 

que veio à Câmara de Vereadores para desafiá-los, inclusive questionou se o Vereador está 

morando em Ivoti ou não, e disse que tinha que procurar os órgãos competentes para falar sobre 

isso ou fazer a denúncia se achar necessário e não vir e ameaçar... Edio disse que gostaria de 

saber quem é esse Paulo. Também questionou as falas referente ao Agro, onde falaram que o 

agro alimenta o mundo, disse que 60% dos alimentos no Brasil são da pequena agricultura. Edio 

disse que não está entendendo muito bem esse radicalismo de que o Brasil é contra o agro, contra 

isso, contra aquilo, tem que olhar melhor e analisar a situação. Sobre a educação Edio disse que 

Ivoti sempre foi uma cidade que teve uma educação meio que exemplar. Disse que tem sérios 

problemas em Ivoti e isso preocupa e inclusive já foi discutido na Casa referente aos espaços das 

escolas municipais, tem muitas crianças, e as áreas institucionais foram mal-usadas e grande 

parte das escolas teriam que ser ampliadas e não tem espaço para amplia-las, e isso são 

discussões importantes a fazer. Edio disse que pela fala do Edvaldo, está sendo insinuado de que 

estaria sendo ensinado a ideologia nas escolas, disse que não tem como discutir sobre esse 

assunto... Edio disse que não vê grandes problemas com relação a isso no Município... Edio falou 

de investimentos nas escolas públicas, uma vez que as escolas particulares são muito caras... 

Ivanir também fez suas considerações referente a educação, dizendo que a educação vem de casa 

e a escola é para ensinar... Ivanir disse que sente que muitos pais passam essa responsabilidade 

para a escola e muitas vezes os filhos crescem desapercebidos pelos pais... Quanto a questão do 

programa do Paulo Foiche, disse que também recebeu algumas denúncias de moradores e 

também quer se aprofundar mais sobre essa questão...  Ivanir disse que tinha alguns comentários 

no face e que foram bloqueados... E disse que se é uma página pública precisa aceitar críticas e 

sugestões e deixar fluir... Satoshi disse que é um momento ideal para fazer discussões, e é preciso 

fortalecer os pais, as famílias, não é só a escola, e acredita que o youtube e as redes sociais vão 

ser mais violentas que a escola... Disse que são os pais que vão organizar como os filhos vão 

crescer e como vão ser educados... Marli também fez suas considerações agradecendo a 

preocupação do Sr. Edvaldo e também estará conversando com o Executivo para entender o que 

está acontecendo, pois sabe que esse Paulo é professor na educação na unisinos... Cleiton pediu 

novamente a palavra, pois recebeu uma mensagem que diz o seguinte: a escolinha da Bom Pastor 

desativou os comentários da postagem sobre a parceria com o instituto obeci, onde muitas 

pessoas comentaram na postagem alertando alguns pais sobre ideologia por trás desse professor e 

uma metodologia de ensino que pais não compactuam... Volnei disse que hoje a tarde a secretária 

da educação o chamou para fazer uma reunião e falar sobre o assunto (não estava sabendo de 

nada) e depois disso foi pesquisar um pouco e ficou sabendo que uma pessoa da direção da 

escolinha já fez esse curso de aperfeiçoamento em 2022... Volnei disse que estará pesquisando 

sobre esse Paulo Fochi... Volnei disse que já que tem essa pessoa que já fez esse 

aperfeiçoamento, ela pode explicar sobre isso. Volnei disse também que não concordou com a 

fala do Edvaldo quando falou sobre ter vereadores sérios na Casa, Volnei acha que ali todos são 

sérios, e disse que é cristão praticante, dizendo que vai bastante no culto, não é católico, é  
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luterano... Volnei agradeceu a presença do Edvaldo e disse para todos ficarem atentos... Edvaldo 

disse que talvez foi falha na expressão, de que queria dizer que a Casa é séria, e de que a 

população confia nos Vereadores quando os elege. Edvaldo pediu para a população participar 

mais e se mobilizar. 

2ª PAUTA – DISCUSSÃO: 

Projeto de Lei nº 9/2024 substitutivo – Concede incentivo financeiro à empresa Portolub 

Comércio de Lubrificantes Ltda.  

Projeto de Lei nº 14/2024 – Cria cargo na Lei Municipal nº 2373/2008, que estabelece o plano 

de carreira dos servidores e institui o respectivo quadro de cargos. 

3ª PAUTA – DISCUSSÃO: 

Projeto de Lei nº - 13/2024 – Aprova o mapa de áreas de preservação permanente da área 

urbana do Município de Ivoti e dá outras providências.  Esse projeto é referente às áreas de 

APP’s e ficará aguardando a audiência do dia 04/04, que apesar de vários pedidos, foi mantido o 

horário das 8h da manhã. Volnei disse que em conversa com a assessora jurídica, definiram que 

se tiver algum morador com alguma dúvida ou sugestão e que não consiga ir na audiência por 

causa do horário, que protocolem suas dúvidas ou sugestões na Prefeitura, onde ficará 

registrado... A assessora jurídica, Ninon, reforçou para quem não puder comparecer na audiência, 

que faça um protocolo com a sua manifestação, dúvida ou sugestão, uma vez que a fase das 

mudanças no estudo. O mapa é o resultado, o produto de um estudo, não basta só pedir aos 

Vereadores quando o Projeto de Lei vem para a Casa para mudar uma medida ou uma situação 

(porque não gostou ou porque não concorda) tem uma fundamentação técnica e por isso dá 

importância da participação da audiência no CDL, na quinta-feira, dia 04... Volnei disse que 

estará colocando nas redes sociais da Câmara de como fazer o protocolo. 

PAUTA – VOTAÇÃO: 

Emenda nº 10 à Lei Orgânica Municipal. A assessora Ninon falou que na semana passada, na 

quinta-feira foi feita a Resolução que nomeou a Comissão, através da indicação que foi solicitada 

pelo Presidente na última sessão, onde foram nomeados a Marli, o Satoshi e o Ivanir. E a partir 

de hoje conta o prazo de cinco dias para a apresentação de emendas. O texto foi distribuído na 

semana passada e tem cinco dias para analisar alguma proposta. E na semana que vem, o relator 

da comissão apresenta um relatório e após acontece a primeira votação que precisa de um 

quórum especial para a votação que é de 2/3, e ter duas votações, com o intervalo de 10 dias 

entre a primeira e segunda votação conforme determina a Lei Orgânica. 

Projeto de Lei nº 42/2023 – Aprova o Plano Municipal de Mobilidade Urbana. “Aguardando a 

reativação do conselho do turismo para parecer”. 

O Presidente passou para a votação da Moção de Repúdio aos Decretos Estaduais de nº 57.411 e 

57.366 de 2023. Todos os Vereadores concordaram com a Moção. 

EXPOSIÇÕES PESSOAIS: CLEITON comentou sobre a Moção de Repúdio dizendo que 

pessoas do comércio o procuraram e por isso foi feita a Moção... SATOSHI também comentou 

sobre o aumento das alíquotas, principalmente da verdura que tem muito perecível, toda vez que  
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se perde, perde do imposto que foi pago e precisa colocar uma margem muito grande e daí chega 

muito caro a mercadoria na banca do supermercado e provavelmente pode arrecadar um pouco 

mais, mas a arrecadação acaba em perda da saúde da população... Satoshi acha que não deveria 

ser essa a forma da arrecadação pelo governo. LEONIR usou a tribuna para dizer que seu 

mandato está encerrando neste dia e agradeceu pela confiança e pelo trabalho de toda a 

comunidade que por ela que está na Casa, agradeceu aos Vereadores, a Ninon, a Ester e desejou 

um bom trabalho a todos e que possa representar futuramente novamente a Câmara de 

Vereadores. LEONIR solicitou o envio de ofício aos serranos que ganharam o campeonato no 

complexo, e para new boys também que ficaram em segundo lugar. MARLI agradeceu aos 

colegas Vereadores pelo apoio e assinatura da Moção e fez a leitura do teor da Moção dizendo 

que os Vereadores estão sim preocupados com a educação. Marli disse que já fez seus pedidos 

por escrito, mas frisou da máxima urgência do reparo das calçadas (por causa de duas pessoas 

que caíram e se machucaram muito) principalmente na área central. Marli também atualizou os 

dados da dengue, dizendo que está feliz por ver que o mosquito está sendo vencido (ressaltou que 

apresenta os dados porque algumas pessoas lhe solicitam). Marli disse que na semana passada (se 

não lhe falta a memória) tinha 40 casos e nessa semana, conforme o relatório, tem 14 pessoas 

com dengue e tem 97 pessoas em análise. Falou também da covid, que na semana passada a lista 

estava enorme e nessa semana tem somente 07 novos casos e 10 pessoas em isolamento. EDIO 

agradeceu ao Vereador Leonir pelo tempo em que esteve na Câmara, pela boa convivência e 

entendimento e lhe desejou sucesso, além de desejar as boas-vindas ao Alexandre que estará 

retornando na próxima segunda feira. IVANIR disse que estava olhando o projeto da Portolub e 

tem alguns dados desatualizados e pediu para que seja analisado para não perder tempo (tem 

dados de setembro). VOLNEI agradeceu a presença das pessoas na plateia (isso se chama 

democracia) e pediu desculpas por ter interrompido, mas foi para manter o foco. Falou que na 

educação é preciso cuidar, (disse que não tem mais filhos pequenos) mas é necessário preservar o 

futuro com uma boa educação, que vem de casa (do berço) mas não dá para permitir que fora de 

casa façam o que quiserem. Volnei pediu, se alguém do Executivo estiver assistindo para que 

verifique com a mãe sobre o caso da moça que está internada no hospital de Canoas (foi 

divulgado nas redes sociais) do que pode ser feito, pois segundo a mãe, o prefeito teria dito a 

mesma para procurar a justiça ... Volnei disse que quando a sua mãe precisou de um leito de uti, 

foi dito para procurar a justiça, e conseguiram na justiça, mas o prefeito igual não cumpriu... 

Volnei sugeriu que a administração através do secretário de saúde verifique o que pode ser feito 

para ajudar essa moça, se for câncer, que ela seja transferida para Taquara, que é referência, e 

não tem fila de espera ... Volnei desejou boa sorte ao colega Leonir e as boas-vindas ao 

Alexandre que retorna na segunda feira. Desejou uma Feliz Páscoa a todos. Nada mais havendo a 

declarar, o Presidente encerrou a presente sessão e convocou a todos para a próxima no dia 

01/04, às 18h30min, e para constar, eu ESTER DOLORES MÜLLER KRÜGER, secretária do 

legislativo, elaborei a presente ata, a qual, após ser lida e aprovada, será assinada pelos senhores 

PRESIDENTE e SECRETÁRIO da Mesa Diretora. 
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     VOLNEI RENATO GROSS                                                    MARLISE MARIA GRAFF 

Presidente do Legislativo                                                                        Secretária 

 


